

XXII. GP.-NR

1368/J

2004 -01- 28

Anfrage

der Abgeordneten Mag^a Muttonen und GenossInnen
an die Bundesministerin für Bildung, Wissenschaft und Kultur
betreffend Albertina-Archiv

Ein Teil der wertvollen Sammlung der Albertina ist in der Nationalbibliothek untergebracht, da der Tiefenspeicher der Albertina erst ab 2009 bezogen werden kann. Begründet wurde dies - Medienberichten zufolge – damit, dass „die notwendigen Mittel für den Ankauf der Regalsysteme vom Wirtschaftsministerium erst 2009 zur Verfügung gestellt werden“ (APA 2003-03-09). Die Wiener Zeitung berichtet in ihrer Ausgabe vom 27.1.2004 unter dem Titel „Albertina-Archiv kriegt Flügel“ über die mit 2005 anstehende Aussiedelung der Albertina-Archivs aus den Räumlichkeiten der Nationalbibliothek.

Nachdem im Rahmen der zehnjährigen Sanierungsarbeiten in die Renovierung der Albertina beträchtliche finanzielle Mittel investiert wurden, stellt sich nunmehr die Frage, warum nicht rechtzeitig adäquate Vorsorge für die Unterbringung des Archivs getroffen wurde.

Die unterzeichneten Abgeordneten richten daher an die Bundesministerin für Bildung, Wissenschaft und Kultur nachstehende

Anfrage:

1. Wieso war der Tiefenspeicher der Albertina ab dem Zeitpunkt der Wiedereröffnung nicht benutzbar?
2. Entspricht es den Tatsachen, dass der Tiefenspeicher der Albertina nur deswegen erst ab 2009 benutzbar ist, weil die Mittel zur Anschaffung von Regalsystemen fehlen?
3. Wann wurde der Tiefenspeicher der Albertina fertig gestellt?
4. Wie hoch war die Budgetierung für den Ausbau des Tiefenspeichers der Albertina und welche Kosten sind dafür tatsächlich entstanden?
5. Waren bei der ursprünglichen Budgetierung die Mittel zur Anschaffung von Regalsystemen vorgesehen und wenn ja, in welcher Höhe belaufen sich diese?
6. Ist es korrekt, dass das Albertina-Archiv bis Mitte 2005 aus den Räumlichkeiten der Österreichischen Nationalbibliothek ausziehen muss?
7. Existiert zwischen Österreichischer Nationalbibliothek und Albertina ein Vertrag zur Unterbringung des Albertina-Archivs? Wenn ja seit wann? War in diesem Vertrag vorgesehen, dass die Unterbringung des Albertina-

Archivs im Jahr 2005 beendet wird?

8. Wie hoch sind die Kosten, die für die Anmietung von Räumen in der ÖNB zur Unterbringung von Sammlungsteilen der Albertina bisher angefallen sind?
9. Wo wird das Albertina-Archiv bis 2009 gelagert werden?
10. Wie hoch werden die Kosten sein, die für die Anmietung von Räumen zur Unterbringung von Sammlungsteilen der Albertina bis zur Inbetriebnahme des Tiefenspeichers entstehen werden und aus welchen Budgets werden diese Kosten bedeckt?
11. Ist die Frage der Unterbringung des Archivs der Albertina aus Ihrer Sicht ein Problem, das ausschließlich von der Museumsführung zu lösen ist oder werden Sie als zuständige Ressortministerin auch einen Beitrag zur Problemlösung leisten? Wenn ja, welchen? Wenn nein, warum nicht?

Christine Thilo
A. Heinrich-Hosek
Paula Uth
Vor
Vor